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17日，在伊川县平等乡上元村，
驻村第一书记王立峰在脱贫户金会
轩的食用菌种植大棚里帮其采摘平
菇，了解种植收入情况。

今年41岁的王立峰是2017年11
月从省煤田地质局到上元村担任驻
村第一书记的。支撑村集体经济收
入的产业太少，基础设施薄弱，村民
迫切需要增收门路，是王立峰刚来时
对上元村的第一印象。

王立峰经过一段时间调查，深
入了解百姓需求，在村里建起了扶
贫车间，让 30 多名贫困户实现了家
门口就业。此外，王立峰多方协调、
筹措资金，帮助上元村形成了养牛、

养驴、养羊、养孔雀、光伏发电、手工
编织、服装加工等10 个脱贫致富项
目，帮助 70 多名贫困户实现家门
口就业，实现村集体经济收入 40
余万元。

2019 年年底，王立峰当起“货
郎”，通过消费扶贫，线上线下推销红
薯粉条、芝麻香油、花生等农产品，帮
助上元村人增收70余万元。

“接下来，我们还想继续加大招
商力度，建设一批符合老百姓实际需
求的新兴产业，把上元村打造成豫西
地区的特色乡村、美丽乡村、富裕乡
村。”王立峰说。

记者 高山岳 通讯员 葛高远 摄

“老朱，明天能摘多少就摘多少，车
一早就到。”

“别忘了给我留点，老朱。”
“我要2000斤。老朱，咱俩可是都

约好了。”
…………
15日上午，宜阳县韩城镇朱家沟村

村民朱向阳的手机响个不停。
“这棚里西红柿只要一红，我这电

话就成了‘热线电话’。采购商急着来
订西红柿哩，不愁卖！”朱向阳说着咧开
嘴笑了起来。

西红柿不愁卖，这可不是朱向阳吹
牛皮。奥秘何在？人家有秘密武器。

其一，品质高。朱向阳种植西红柿
已有7年时间，他种的西红柿个儿大，饱
满多汁，口感好。冲这品质，采购商们
赞不绝口。

其二，讲信誉。西红柿按大小分开，
大的统一给供货商，绝不把小的掺杂在里
面。冲这人品，采购商们就认准了老朱。

当然，西红柿不愁卖最主要靠的还
是村里的温室大棚。

走进朱向阳的温室大棚，一股热流
扑面而来，棚内温度约有三十七八摄氏
度，该县统计局派驻朱家沟村第一书记
程玉国已在棚内等候。

温室大棚长约 200 余米、宽 15.5
米，不仅面积大、温度高，棚内温差也
大，每日最高温差可达40摄氏度。“冬天
外面雪花飘飘，棚内温度还有20多摄氏
度。”程玉国说，温度高、温差大才能保
证大棚里的西红柿成熟早，露天西红柿
还没种，温室大棚里的已开卖了。“就凭

这点，咱这西红柿就不愁卖。”
程玉国带我们沿着大棚一路走，一

路介绍。前些年，朱家沟村就开始在日
光棚里种植西红柿了，后来他带村民到
山东寿光考察温室大棚后发现，“想致
富，还得要建温室大棚”。

2018年，由驻洛某部队和地方扶贫
资金共同援建的8座温室大棚在朱家沟
村正式建成投用，由村民进行承包管
理。“温室大棚就是美，一年能产两茬西
红柿，采收期长，价格高，相比日光棚收
入翻了几番。”朱向阳忍不住插了句嘴。

“老朱，今年卖西红柿能收入十多
万元吧？”

“肯定能！这几年靠西红柿，我家
脱了贫，我还成了致富带头人。”

朱向阳解释，以前自己全家四口人
挤在一口破旧的窑洞里，孩子念书、老
人看病，样样都需要钱。后来，村里号
召大家种植西红柿，朱向阳下了狠心，

“非得干出点样子来”。
先在日光棚里种，后来又转战温室

大棚，朱向阳一门心思在棚里埋头苦
干，家底越来越厚。“我买了县城的房
子，马上就交房了，还买了辆小汽车。”
朱向阳嘿嘿一笑。

程玉国介绍，今年这茬采收期预计
将持续至六月中旬，朱家沟村西红柿总

产量预计五十万斤，总收入将超100万
元。“今年，村里还计划再建几个温室大
棚，把西红柿产业规模再做大一点。下
半年，计划种植几个西红柿新品种，把
朱家沟西红柿的名声打得更响亮一
些。”程玉国说。

听了这么多，记者忍不住问道：“不
是说西红柿都红了，棚里的西红柿怎么
还都是青的？”

“今天一大早摘了3000斤，红的都
让采购商拉走了。下次你们跟着采购商
一起来，包你们看个够。”朱向阳笑着说。

本报记者 孙小蕊 通讯员 张珂
文/图

宜阳县韩城镇朱家沟村大力发展西红柿产业，目前该村温室大棚西红柿
进入采收期，有前景有市场——

西红柿不愁卖的奥秘

近日，汝阳刘店青山崖风电场首台风机吊装成功，
统筹推进疫情防控和复工复产迈出重要一步。该电场
项目是中国能源建设集团投资的河南省重点工程，装
机容量80兆瓦，总投资7.8亿元，计划2020年年底前实
现并网发电，将为当地及洛阳产业发展提供更高效、更
优质的绿色能源。 郭清菊 摄

本报讯（记者 郭秩铭 通讯员 谢育健）16日，记
者从市交警支队获悉，玻璃厂路高架工程第三段施工
将于 4 月 18 日开始，4 月 18 日 22 时至 12 月 31 日，玻
璃厂路凯旋路路口（不含）至中州渠北端段中心道路围
挡施工。

围挡施工后，玻璃厂路凯旋路路口（不含）至中州
渠北端段沿线单位、小区车辆利用两侧保通道路出行，
两侧保通道路均为单向通行。市民经过此处，可从七
一路或定鼎路绕行。

18日22时起，玻璃厂路
部分路段围挡施工

本报讯（记者 申利超 通讯员 王伏牛）16日，记
者从市委政法委获悉，我市政法系统将开展“枫桥式”
基层政法单位创建活动，全面锻造与副中心城市定位
相匹配的洛阳政法工作。

此次创建活动旨在在执法办案、司法诉讼、矛盾化
解、服务群众等各项工作中实现政治效果、法律效果和
社会效果相统一，努力让人民群众在每一个案件中感
受到公平正义，切实提高公众安全感和政法机关执法
满意度，努力提升“洛阳政法温度”，为持续优化营商环
境提供更加有力的法治保障，为加快推进洛阳副中心
城市建设贡献政法力量。

“枫桥式”基层政法单位经评审确定后，市委政法
委将授权市直政法单位分别命名。今年，拟命名10个

“枫桥式公安派出所”、3个“枫桥式检察服务中心”、5
个“枫桥式人民法庭”、10个“枫桥式司法所”。

根据《洛阳市政法系统开展“枫桥式”基层政法单
位创建活动实施意见》要求，全市基层政法单位要坚持
把政治建设放在首位，显著发挥基层党组织战斗堡垒
作用，始终做到对党忠诚；坚持走好群众路线，确保“四
官”服务进村（社区）担当平安村官工作扎实有效，真正
做到为民服务、群众满意。

我市开展“枫桥式”
基层政法单位创建活动

本报讯（记者 李岚 通讯员 孙怀真 陈翔）16日
记者从市市场监管局获悉，我市首次发布3项传统名
吃地方标准，涉及牛肉汤、羊肉汤和“新安烫面角”。在
保持传统及突出特色的前提下，地方标准对原料要求、
设施设备、制作工艺、感官要求等方面进行了科学规范
和细化。

为传承地方特色饮食，2019年，市市场监管局选
择有代表性的单位为标准主要起草单位，通过查阅收
集有关资料、观摩烹饪流程、听取汤馆技术负责人对烹
饪工艺的介绍、现场品尝鉴定等方法确定标准内容，确
保标准编写的科学性和实用性。经过标准审定专家组
的认真质询和论证，标准在保持地方特色的基础上，具
有实用性和可操作性。

市市场监管局相关负责人介绍，这次地方标准的
出台，将对我市传统名吃的烹饪质量、制作工艺和服务
水准等都起到规范作用，食品质量安全得到进一步保
证，有利于传承弘扬洛阳特色饮食文化，让“洛阳老汤”
成为国际文化旅游名城的又一个金字招牌。

本报讯（记者 智慧 通讯员 王勤）15日，记者从
市文物局获悉，在全省开展的2019年度河南省优秀陈
列展览推介活动中，我市两个陈列展览被评为“省优秀
陈列展览”。

本次全省推介的优秀陈列展览共10个，其中，洛
阳的两个分别为：洛阳博物馆“梦回布哈拉——唐定
远将军安菩夫妇墓出土文物展”；二里头夏都遗址博
物馆“华夏第一王都——二里头夏都遗址博物馆基
本陈列展”。

2019年度河南省优秀陈列展览
推介活动结果揭晓

我市两个陈列展览
获评“省优秀陈列展览”

扫二维码，了解我市两个获
奖陈列展览更多信息

短 网 址 ：http://shouji.lyd.
com.cn/n/996120

第一书记“四面出击”上元村民“八方来财”

王立峰在脱贫户金会轩的大棚里帮忙采摘平菇 王立峰在扶贫车间了解生产情况 王立峰在脱贫户张智魁的养殖场了解情况

王立峰协调资金建起的光伏发电项目王立峰协调资金建起的光伏发电项目

村民朱向阳在棚里进行种植管理 驻村第一书记程玉国帮村民将采摘
的西红柿送上冷链物流车
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